

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA
AÑO XXII Número 9 MADRID 31 de Marzo de 1953 Precio: 1 peseta

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!
(Estación Pirenaica)
Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.

ANTE LA MUERTE DEL CAMARADA STALIN NUESTRO PUEBLO EN DUELO

¿Cómo describir este duelo tendido sobre la tierra española? Durante los días de la enfermedad del camarada Stalin en todas las ciudades y pueblos de España quienes disponen de un aparato de Radio permanecen horas y horas a la escucha, asidos a la esperanza de que el parte facultativo siguiente comunicara la iniciación de una mejoría. Obreros y campesinos, intelectuales, demócratas de las más diversas opiniones se preguntaban en la calle, en los lugares de trabajo, con la mirada a veces, sobre el estado del camarada Stalin. Y a los labios subían las dos palabras que sintetizaban el unánime anhelo del pueblo español: "¡Se salvará! ¡Se salvará!"

Y esa trágica mañana del 6 de marzo... Como llevada por el viento se extendió la noticia por todo Madrid. Muy pronto, ante los puestos de periódicos se formaron densos grupos, tal era la ansiedad del pueblo. La terrible verdad no ofrecía duda. ¡Quién con Lenin forjó el glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética, el constructor del socialismo, el maestro y guía de los trabajadores del mundo, el infatigable defensor de los derechos de nuestro pueblo había muerto! Al conocer esta terrible noticia, que nos desgarraba el alma, hemos visto llorar a muchas mujeres y no sólo a mujeres...

"En nuestra época -hemos oído decir- nadie ha hecho tanto como él por los trabajadores y por la humanidad", "ha muerto el más alto genio de nuestro tiempo", "bien podemos decir que hemos perdido algo nuestro".

Allí mismo, ante los kioscos, establecía la indignación de los españoles ante las infamias que aparecían en los libros franquistas. Y más de una vez los forzados lectores los desgarraban con ira incontenible.

Los obreros entraron al trabajo en silencio. Y en las cercanías de las fábricas se buscaban, se unían sin distinción de tendencias, y avanzaban más juntos que nunca, en espontánea y conmovida manifestación de duelo. Trabajaban en silencio, muchos sorbiéndose las lágrimas. Mientras tanto en los mercados de Madrid que caras de estupor y de pena, cuánto dolor por la muerte del mejor defensor de los pobres como llaman justa y exactamente al camarada Stalin las mujeres madrileñas! En todos Madrid, durante el trágico día, los trabajadores, todos los madrileños de corazón limpio, se repetían unos a otros no ya para comunicarse la noticia sino para comunicarse su duelo: "¡Stalin ha muerto! ¡Stalin ha muerto!"

Nuestro corresponsal en Barcelona nos describe iguales aglomeraciones en las Ramblas y en los barrios populares barceloneses ante los kioscos de periódicos y nos afirma que la silenciosa entrada al trabajo en las grandes fábricas constituyó una impresionante mani-

festación de duelo. Parecidas informaciones nos llegan de Bilbao, Valencia, Sevilla y Alicante en cuyos puertos y fábricas los obreros han manifestado su dolor, como en Madrid no disimulado ni ante los piquetes de Policía Armada que en las principales ciudades españolas fueron más numerosos ese día. ¡Que pavor el de los verdugos de los trabajadores españoles a Stalin muerto!

España ha vivido días de un inmenso duelo de masas, duelo de todos los sectores y nombres progresivos. Al mismo tiempo, en el exterior numerosas organizaciones de los republicanos españoles, de las mujeres, de los jóvenes, de los intelectuales, se han sumado a esta manifestación nacional expresando su dolor y su solidaridad con el gran pueblo soviético a través de mensajes dirigidos a aquél en los casos en que han podido hacerlo. Hecho profundamente significativo: Este duelo ha sido compartido en todas partes por la mayoría de los trabajadores socialistas y anarquistas que han sentido -y con cuánta razón!- esta irreparable pérdida como suya, que en fábricas y barriadas se han acercado a nuestros camaradas y les han tendido la mano en silencio...

Este gran duelo ha confirmado ampliamente y conmovedoramente el inmenso

EN EL XI ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE JOSE DIAZ



El día 20 de marzo de 1942, falleció en Tiflis el camarada José Díaz, Secretario General del Partido Comunista de España. Ver artículo en la página 5.

amor de nuestro pueblo por la Unión Soviética y por el camarada Stalin. Cientos de millares de españoles han demostrado hasta qué punto comprenden lo que Stalin y su glorioso Partido representan como ejemplo y guía de los trabajadores, como artífices de la sociedad comunista. Y muchísimos más aun, las masas populares en su conjunto, han mostrado que el pueblo español consideraba a Stalin como su mejor amigo y que no olvida ni olvidará jamás la ayuda constante de la U.R.S.S. a la causa de la democracia española, ayuda que nunca nos faltará.

En medio de esta pena multitudinaria y enorme, como algo inseparable de ese gran dolor, ¡qué confianza en el Partido Comunista de la Unión Soviética y en la victoria mundial del comunismo, qué seguridad en que como ha afirmado el primer discípulo de Stalin, el camarada Malenkov, "no habrá fuerza en el mundo que pueda detener la marcha de la sociedad soviética hacia el comunismo". Las lágrimas del pueblo español han sido lágrimas de lucha; su duelo, una manifestación contra la tiranía que le oprime. En definitiva, una nueva y conmovedora muestra de cómo están calando en el alma de nuestro pueblo las ideas del marxismo-leninismo, las ideas que Stalin ha encarnado y enriquecido como ningún otro hombre en nuestra época. En su dolor, nuestro pueblo nos ha dicho que nada ni nadie podrá impedir su avance por el camino de Lenin y Stalin, por el camino que ilumina el Partido Comunista de la Unión Soviética, vanguardia de toda la humanidad progresiva.

A los comunistas españoles este inmenso dolor nos da fuerzas para redoblar nuestra lucha por la paz, y por la independencia nacional y las libertades democráticas, las dos grandes banderas que el camarada Stalin nos recomendó sostener sin desmayos y llevar al triunfo. Y como justamente señala el comunicado de nuestro Comité Central: "Armados de sus enseñanzas seremos invencibles, lograremos para nuestro pueblo la vida de libertad, bienestar y felicidad alcanzados por el pueblo soviético bajo la dirección del camarada Stalin".

EL HISTORICO TELEGRAMA DEL CAMARADA STALIN A JOSE DIAZ

En octubre de 1936, el camarada Stalin envió a José Díaz el siguiente telegrama: "Los trabajadores de la Unión Soviética, al prestar a las masas revolucionarias de España la ayuda de que son capaces, no hacen más que cumplir con su deber. Se dan cuenta de que la liberación de España de la opresión de los reaccionarios fascistas no es un asunto privado de los españoles, sino la causa común de toda la humanidad progresiva y avanzada".

LA POLITICA STALINIANA DE PAZ

En los funerales del camarada Stalin, ante el féretro donde reposa el infatigable guardián de la paz, sus discípulos y compañeros de lucha, los camaradas Malenkov, Beria y Molotov, proclamaron ante el mundo la inquebrantable continuidad de la política staliniana de paz: "En el dominio de la política extranjera afirmó Malenkov nuestra tarea consiste en no permitir una nueva guerra, en vivir en paz con todos los países". Y días después en su discurso ante el Soviet Supremo de la U.R.S.S., el camarada Malenkov reiteró:

"En la hora actual no existe cuestión en litigio, o no resuelta, que no pueda ser resuelta por vía pacífica sobre la base del mutuo entendimiento entre los países interesados. Esto concierne a nuestras relaciones con todos los Estados, comprendidas nuestras relaciones con los Estados Unidos de América. Los Estados interesados en la conservación de la paz pueden estar seguros, en el porvenir como en el presente, de la firme política de paz de la Unión Soviética".

En este sentido, como en todos, los discípulos recogen el mandato y la bandera del maestro. Una vez más, en estas trágicas horas de la muerte del camarada Stalin, el mundo ha podido comprobar que la política soviética de paz no es nunca una política circunstancial, sino una política permanente, básica. Porque si el capitalismo lleva en sí la guerra como las nubes la tempestad, al para los grandes trusts a cuyos intereses está subordinado el Estado en los países capitalistas, las guerras son un medio para obtener el beneficio máximo, para saquear y saquear a los demás pueblos, la política de paz es substancial con el régimen soviético, con la sociedad socialista en la cual no existen explotadores de su propio pueblo ni de los pueblos ajenos, que vive entregada al trabajo creador y cuyos intereses son inseparables de la causa de la paz en todo el mundo. El Partido Comunista y el Gobierno de la Unión Soviética no tienen otro objetivo que el de labrar el bienestar de su pueblo, son fieles servidores del pueblo y el pueblo odia la guerra y quiere la paz.

Algo muy distinto ha vuelto a comprobar la humanidad al poner en estas horas de indecible duelo sus miradas severas en los gobiernos imperialistas, especialmente en el de los Estados Unidos. Intentando aprovechar la luctuosa coyuntura para avanzar por el camino de la agresión y la guerra, los gobernantes de Estados Unidos - General Motors, General Electric, general Eisenhower y otras grandes compañías generales no menos conocidas - han acentuado sus provocaciones, no sólo con las arrogancias e infamias verbales acostumbradas, sino lanzándose, secundados por sus segundos, los imperialistas británicos, a violaciones y agresiones aéreas sobre la península soviética de Kamtchatka, Checoslovaquia y la República Democrática alemana.

En cada caso, han recibido cumplida respuesta. Y tan profundo eco ha tenido en todos los pueblos la solemne reafirmación de la política de paz de la Unión Soviética y tan patente ha sido la repulsa mundial a las provocaciones de los imperialistas yanquis que éstos, al descubrirse - cada día más al descubrirse - se han visto obligados a amortiguar momentáneamente el tono agresivo de sus declaraciones provocadoras. He aquí un nuevo efecto de la firme política de paz de la U.R.S.S. y de la

acción de los pueblos todos en pro del mantenimiento de la paz. Nueva demostración de las posibilidades de victoria que tiene ante sí la lucha mundial en defensa de la paz. Esto es indudable. Pero sería ilusorio tomar estos hipócritas y pasajeros cambios de tono de los imperialistas yanquis por oro de ley. Justamente se ha recordado en esta ocasión que también Hitler, el fracasado antecesor de los multimillonarios de Wall Street en el delirante empeño de conquistar la dominación mundial, un día amenazaba al mundo con la guerra inmediata y al siguiente "le prometía la paz para un milenio". Con las amenazas pretendía asustar y someter a los débiles; con las "seguridades", enmascarar sus propósitos agresivos, confundir a los pueblos y desarmarlos. Éste es hoy también el fin que persiguen los imperialistas yanquis lanzando declaraciones como las que comentamos mientras prosiguen frenéticamente sus preparativos para extender la guerra en Asia, mientras en estos momentos se esfuerzan por crear un clima propicio al atentado contra la independencia de Albania, por encender en Europa focos de guerra.

LA REUNION DEL SOVIET SUPREMO DE LA U.R.S.S.

El 15 de marzo, se ha celebrado en el palacio del Kremlin de Moscú la cuarta sesión del Soviet Supremo de la U.R.S.S. Al iniciar sus trabajos, el Soviet Supremo guardó un minuto de silencio en memoria del camarada Stalin, y a continuación un minuto de silencio en memoria del camarada Gottwald.

A propuesta del camarada Jruchev, el Soviet Supremo eligió por unanimidad al camarada Vorochilov Presidente del Presidium del Soviet Supremo de la U.R.S.S. A propuesta del camarada Beria, eligió por unanimidad al camarada Malenkov Presidente del Consejo de Ministros de la U.R.S.S. En medio de una estruendosa aclamación de todos los diputados puestos en pie, el camarada Malenkov tomó la palabra. Recordó los importantes acuerdos tomados en la reunión común del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, del Consejo de Ministros de la U.R.S.S. y del Presidium del Soviet Supremo de la U.R.S.S. (De estos acuerdos hemos dado cuenta ampliamente en el número anterior de Mundo Obrero).

"Las medidas encaminadas a la ampliación de los ministerios ya existentes - declara Malenkov - y a la fusión en un solo ministerio de la dirección de ramas afines de la economía nacional, de la cultura y de la administración, datan de hoy. Estas medidas estaban ya estudiadas desde hace mucho tiempo, en vida del camarada Stalin, y junto con él, en nuestro Partido, y en nuestro gobierno. Y ahora, en vista de la dura pérdida que ha sufrido nuestro país, no hemos hecho sino acelerar la aplicación de las medidas orgánicas que estaban ya al orden del día para seguir mejorando la dirección de las actividades estatales y económicas... Tenemos la posibilidad de realizar con éxito la reorganización de los ministerios en el sentido de su ampliación, porque poseemos cuadros suficientemente formados, que han adquirido una experiencia y que pueden tomar en sus manos la dirección de los ministerios ampliados".

El camarada Malenkov presenta a continuación la composición del Gobierno de la U.R.S.S. y añade: "Creo indispensable declarar que en toda su actividad el Gobierno proseguirá estrictamente la política elaborada por el Partido en lo referente tanto a los asuntos

La paz ha de ser impuesta por los pueblos desarrollando de tal forma el movimiento pro paz que éste sea capaz de impedir el desencadenamiento de una nueva guerra. En torno a ese poder baluarte de la paz que es la Unión Soviética, en torno al vasto mundo del socialismo, todos los pueblos juntos tendrán fuerza para conseguirlo. Las fuerzas del pueblo español, cuya vida se ve más gravemente amenazada cada día por la política de guerra del régimen franquista que ya se dispone a verter en Asia sangre española, sangre española, se suman resueltamente a esa misma fuerza mundial. Y en lo que se refiere a nosotros, a los comunistas españoles, como se reitera en el último comunicado de nuestro Comité Central - solemne promesa al camarada Stalin - "Lucharemos incansablemente por la fraternidad entre los pueblos. Lucharemos con redoblada energía por la paz para nuestro pueblo, junto al pueblo hermano soviético, los pueblos de las democracias populares y los pueblos de la Tierra".

Esé en nuestro deber, nuestra tarea central que cumpliremos unidos a todos los españoles que quieren que España viva en paz en sus interiores como exteriores... cuerda los discursos pronunciados en el mitin necrológico del 9 de marzo y dice: "En lo referente a la política interior, se ha dicho en nuestras declaraciones de la forma más clara que el Gobierno Soviético continuará consolidando la alianza indestructible de la clase obrera y los campesinos soviéticos, la amistad fraternal entre los pueblos de nuestro país, reforzando todos los medios de la potencia defensiva del Estado socialista, que es una tarea para nuestro Gobierno el deber de ocuparse sin cesar del bienestar del pueblo, de la satisfacción máxima de sus necesidades materiales y culturales y del constante auge de nuestra cultura socialista. (Prolongados aplausos)

En lo referente a la política exterior, de nuestras declaraciones se desprende lo siguiente: El Gobierno Soviético continuará invariablemente una constante política de conservación de la paz, de garantía de la defensa y de la seguridad de la Unión Soviética, su política de cooperación con todos los países y de desarrollo de relaciones de negocios con ellos sobre la base del respeto de los intereses mutuos; continuará practicando una estrecha colaboración política y económica, reforzando los lazos de amistad fraternal y de solidaridad con el gran pueblo chino y con todos los países de democracia popular. La política soviética de paz se basa en el respeto de los derechos de los pueblos de los otros países, pequeños y grandes, y en el respeto de las relaciones internacionales establecidas, la política exterior soviética se basa en el cumplimiento estricto y riguroso de los tratados concluidos por la Unión Soviética con otros Estados.

En la hora actual no existe cuestión en litigio, o no resuelta, que no pueda ser resuelta por la vía pacífica sobre la base del mutuo entendimiento entre los países interesados. Esto concierne a nuestras relaciones con todos los Estados, comprendidas nuestras relaciones con los Estados Unidos de América. Los Estados interesados en la conservación de la paz pueden estar seguros, en el porvenir como en el presente, de la firme política de paz de la Unión Soviética. (Prolongados aplausos)

EL CAMARADA CLEMENTE GOTTFWALD HA MUERTO

TELEGRAMA DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA AL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHECOSLOVAQUIA



Comunicado del C.C. del P.C. de Checoslovaquia, del Gobierno Checoslovaco y del C.C. de Acción del Frente Nacional

He aquí algunos extractos del Comunicado anunciando la muerte del camarada Gottwald:

"Han llegado horas duras, durísimas para el pueblo checoslovaco. Sobre él se abate una nueva y tremenda desgracia poco después de la muerte del gran Stalin. Nos ha dejado el jefe querido de nuestro pueblo trabajador, su mejor y más fiel discípulo de Lenin y Stalin, el verdadero padre de nuestra libre República Democrática Popular, nos ha dejado el camarada Gottwald, que creó y templó nuestro Partido Comunista como Partido de nuevo tipo leninista-stalinista."

Nos ha dejado el camarada Gottwald que unió por los siglos de los siglos los pueblos de Checoslovaquia con los pueblos de la Unión Soviética en indestructible alianza de amistad y fraternidad...

Queridos camaradas: Os expresamos la profunda condolencia de los comunistas españoles por la muerte de nuestro gran amigo y camarada Clemente Gottwald. Con la muerte del camarada Gottwald el pueblo checoslovaco pierde al querido dirigente que incansablemente luchó por la felicidad del pueblo checoslovaco, por la democracia y el socialismo.

Nosotros perdemos al gran amigo del pueblo español que en las horas difíciles de nuestra lucha estuvo siempre a nuestro lado y en todo momento nos prestó su cordial ayuda y fraternal solidaridad.

Que el ejemplo del camarada Gottwald sea estímulo de firmeza y coraje para los trabajadores checoslovacos en estos tristes momentos y en su actividad futura por la defensa de la Democracia Popular y de la independencia nacional, por la victoria del socialismo.

Por el Comité Central del Partido Comunista de España DOLORES IBARRURI

Clemente Gottwald nació en 1896 en Dedice (Moravia). Sus padres eran campesinos pobres. A la edad de 12 años, marcha a Viena donde aprende el oficio de carpintero. En 1912, a los 16 años, ingresa en las Juventudes Socialistas. En 1921, al ser creado el Partido Comunista de Checoslovaquia, el camarada Gottwald es uno de sus fundadores. Muy pronto, destaca por su gran capacidad política, por su entrega total a la causa de la clase obrera, por su intrasigencia en defensa de los principios del marxismo-leninismo. En 1929, el camarada Gottwald es elegido Secretario General del Partido Comunista. De 1935 a 1943, fecha de su disolución, Clemente Gottwald ha sido uno de los secretarios de la gloriosa Internacional Comunista. Hasta su muerte, ha sido uno de los dirigentes más relevantes del movimiento obrero mundial.

Durante nuestra guerra contra la sublevación franquista y la invasión hitler-germana, el camarada Gottwald movilizó a las amplias masas de su pueblo en la ayuda a la causa de la República española; una batería de artillería de las Brigadas Internacionales ostentaba en el Ejército republicano el nombre de Clemente Gottwald.

En el momento de la ignominiosa capitulación de Munich, cuando Benes y los demás políticos burgueses checoslovacos, lo mismo que sus amos de Londres, París y Washington, capitulaban ante el hitlerismo y traicionaban a su patria, el Partido Comunista de Checoslovaquia, con el camarada Gottwald a la cabeza, fue el único que mantuvo una posición firme y patriótica de defensa de la independencia nacional y de la democracia.

De 1939 a 1945, en las duras condiciones de la ocupación alemana, el camarada Gottwald dirigió la heroica lucha de la clase obrera y de las masas populares de Checoslovaquia por liberarse del yugo fascista.

En 1945, Checoslovaquia fue liberada por el glorioso Ejército Soviético. En 1946, después de unas elecciones que colocaron al Partido Comunista muy por delante de todos los demás Partidos, el camarada Gottwald fue nombrado Presidente del Consejo de Ministros. Clemente

Gottwald ha sido el fundador del régimen de democracia popular en Checoslovaquia. El ha conducido a los trabajadores checoslovacos por la vía de la liquidación de las clases explotadoras, por la vía de la libertad y de la felicidad, por la vía del socialismo.

Bajo la dirección del camarada Gottwald, la clase obrera y el pueblo checoslovacos hicieron fracasar, en febrero de 1948, el complot urdido por los imperialistas anglo-yanquis y por su agente Benes, y que tendía a restablecer el capitalismo en Checoslovaquia, a someter a este país al dogal americano. En junio de 1948, Clemente Gottwald fue elegido Presidente de la República de Checoslovaquia.

Gran dirigente revolucionario marxista-leninista, fiel discípulo y compañero de lucha del gran Stalin, el camarada Gottwald ha forjado y templado el Partido Comunista de Checoslovaquia, inspirándose siempre en el ejemplo y en las enseñanzas del Partido Comunista de la Unión Soviética. Gracias a su vigilancia, los infames traidores infiltrados en las filas del Partido, como Slansky, Clementis, Geminder y compañía, viles espías y agentes al servicio del imperialismo, fueron descubiertos y aniquilados.

Amigo entrañable de la Unión Soviética, el camarada Gottwald ha establecido lazos fraternales indestructibles entre Checoslovaquia y la U.R.S.S. Ha hecho de la democracia popular de Checoslovaquia una ciudadela de la paz, una de las "brigadas de choque" del campo mundial de la paz, de la democracia y del socialismo.

TELEGRAMA DEL C.C. DEL P.C.U.S. DEL GOBIERNO Y DEL PRESIDIO

DEL SOVIET SUPREMO DE LA U.R.S.S. El Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, el Consejo de Ministros de la U.R.S.S. y el Presidium del Soviet Supremo de la Unión Soviética, han expresado su condolencia en un telegrama en el que se dice: Los trabajadores del mundo han perdido a uno de los líderes más relevantes del movimiento obrero internacional al cual el camarada Clemente Gottwald dedicó toda su vida magnífica de revolucionario proletario. El camarada Clemente Gottwald trabajó incansablemente por el fortalecimiento de la estrecha alianza e irrompible amistad entre Checoslovaquia y la Unión Soviética, viendo en es-

Consagremos todas las energías a la construcción del socialismo en nuestro país para deshacer más eficazmente aún los planes criminales de los incendiarios de guerra y hacer de nuestra patria un bastión inexpugnable del frente universal de la paz encabezado por la Unión Soviética."

FUNERALES DE CLEMENTE GOTTFWALD

En el acto necrológico que tuvo lugar el día 19 de marzo, tomó en primer lugar la palabra el camarada Antonín Zapotocky, presidente del gobierno entonces y nombrado después presidente de la República. "Te juramos, Clemente Gottwald, dijo, que reforzaremos aun nuestro querido Partido Comunista. Te juramos, Clemente Gottwald, que fortaleceremos, detrás de nuestro Partido, el Frente Nacional Unificado... Unidos al campo de la paz, romperemos todo ataque, contra la paz, defenderemos la paz. Te juramos, Clemente Gottwald, no traicionar jamás nuestra fiel y sólida alianza con la Unión Soviética, nuestra liberadora, el país de Lenin y de Stalin, garantía de la paz y del progreso". Habló a continuación el Mariscal Bulganin, vicepresidente del Gobierno de la U.R.S.S., el cual expresó el duelo del Partido Comunista, del Gobierno y de los pueblos de la U.R.S.S.

"El campo de la paz y de la democracia dijo, se refuerza de día en día. La U.R.S.S. continuará otorgando su ayuda incesante al pueblo checoslovaco por la construcción del socialismo. Nuestra amistad es fuerte e inquebrantable. Nadie podrá jamás romperla"

DEL GOBIERNO Y DEL PRESIDIO DEL SOVIET SUPREMO DE LA U.R.S.S.

Los pueblos de la Unión Soviética comparten el dolor de los pueblos de Checoslovaquia por la dura pérdida y conservarán en su corazón la imagen preclara de Clemente Gottwald que será siempre ejemplo alentador de lucha por la paz entre los pueblos, por la eterna amistad entre la Unión Soviética y la República Checoslovaca.

El Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, el Consejo de Ministros de la U.R.S.S., el Presidium del Soviet Supremo de la Unión Soviética."

LOS VERDADEROS OBJETIVOS DE LA "CONCENTRACION PARCELARIA"

A l final del pasado año, el gobierno fascista de Franco, hizo votar en sus "Cortes de Procuradores", una llamada Ley de Concentración Parcelaria. Más recientemente, los falangistas la hicieron aprobar por la V Asamblea de las hermandades Falangistas de Labradores y Ganaderos.

Los franquistas encubren la significación y el contenido reaccionario de su concentración parcelaria, hablando de hacer "frente a la atomización anti-económica de la tierra". Pero no es verdad que esta sea la razón de dicha Ley. El verdadero fondo de lo que persiguen los franquistas con su Ley de Concentración Parcelaria, es el de enriquecer más aún a una turba de ricachones fascistas en el campo; la finalidad que persiguen al mismo tiempo es la de hacer nuevos ricos a otros tantos falangistas en el campo, a costa de una mayor miseria y dejar sin tierra a millares de campesinos pobres.

Que la llamada concentración parcelaria que proyectan los franquistas no tiene más finalidad que la de favorecer a los explotadores fascistas y perjudicar aún más a los campesinos pobres, puede comprobarse en el examen de los siguientes aspectos de dicha Ley: primero, el gobierno franquista se reserva el determinar en qué lugares y el perímetro de las zonas donde impondrán la concentración parcelaria; segundo, el ministro de Agricultura puede excluir de la aplicación de esta Ley las fincas que le convenga; tercero, la Ley de Concentración Parcelaria es un instrumento en manos del franquismo para fomentar los desahucios, para desalojar de sus tierras a millares de campesinos, y pone en manos del Instituto de Colonización la facultad de promover los desahucios, escudándose en cínicas razones de "interés nacional"; cuarto, por esta Ley se impone un recargo del 5 por 100 de la contribución territorial durante 20 años que será destinado, según dicen los explotadores franquistas, al pago de los encargados de llevar a cabo la concentración parcelaria; quinto, al calor de la Ley de Concentración Parcelaria, los franquistas aumentan la burocracia falangista en el campo; sexto, la concentración parcelaria la llevarán a cabo los abogados de los grandes terratenientes y una banda de falangistas designados por el gobierno franquista.

Para la aplicación de esta Ley el gobierno fascista de Franco ordena la creación de unas llamadas Juntas locales que estarán integradas por el Juez de primera instancia, por burócratas chadrones designados por las hermandades falangistas de Labradores y Ganaderos, por el registrador de la propiedad y por técnicos del Ministerio de Agricultura. Los campesinos no tendrán voz ni intervendrán en nada. El único "derecho" que el gobierno franquista "concede" a los campesinos es el de decir amén a todas las injusticias que contra ellos cometen los forajidos encargados de imponerles el desalojo de las parcelas que durante muchos años han trabajado y han hecho producir a fuerza de sacrificios y de esfuerzos enormes, arrastrando una vida de esclavos.

La Ley de Concentración Parcelaria será utilizada por el gobierno franquista y por los grandes terratenientes para llevar a cabo despojos y atropellos incalificables en las zonas agrarias de Galicia, de Castilla y de Andalucía. A los campesinos, víctimas de los despojos y desahucios, sólo les permiten "currir" a la Junta Central que los franquistas crean en el Ministerio de Agricultura, en la cual, para mayor escarnio

y como siempre ocurre en casos parecidos, los desplumarán, los engañarán miserablemente.

Los bandidos franquistas tratan de justificar esta nueva Ley con el argumento de que la excesiva parcelación es antieconómica, que la tierra rinde poco. Pero desenmascarando esta burda y cínicamente argumentación de los franquistas, conviene decir, ¿cuál es la causa del escaso rendimiento de las tierras? ¿la excesiva parcelación? En un país como España, en el cual la mayor parte de la tierra está en poder de los grandes terratenientes, la razón no es esa, sino exactamente la contraria. El escaso rendimiento de las tierras en nuestro país se produce igualmente en las zonas donde no existe excesiva parcelación. Actualmente las razones fundamentales del escaso rendimiento de las tierras, obedecen al régimen de propiedad semifeudal de la tierra, a la política criminal de explotación y saqueo inaudito de los campesinos que realiza el régimen franquista. He aquí las verdaderas razones y las causas reales de todos los males que atraviesa la agricultura y de los que sufren millones de campesinos esclavizados y obreros agrícolas sin trabajo y, por consecuencia, que sufre todo el pueblo.

El gran problema que tienen planteado estos millones de campesinos esclavizados y de obreros agrícolas hambrientos y sin tierra, no es el de la concentración parcelaria sino el del reparto de la tierra. O sea el de repartir sin indemnización a los grandes terratenientes y entregar la tierra a los campesinos y obreros agrícolas que la trabajen, la hagan producir en beneficio propio y de todo el pueblo en beneficio de la economía española para lo cual hay que acabar con la eliminación del poder de los grandes terratenientes y de los grandes capitalistas. El reparto de la tierra y la ayuda a los campesinos para hacerla producir sólo ha sido hecho en España por la República democrática, en el período que el Partido Comunista participó en el Gobierno y al frente del Ministerio de Agricultura estuvo nuestro camarada Uribe. Así se comenzó de verdad y acuerdo con los anhelos de los campesinos, a acabar con la terrible situación determinada por la explotación bestial e inhumana de los terratenientes feudales en el campo. Y esta es la solución al gran problema que tienen planteado millones de campesinos y de obreros agrícolas que defiende y por la cual lucha el Partido Comunista, porque es la única que dará satisfacción a las masas campesinas y al pueblo, la única que desarrollará, por la vía de la democracia y el progreso, el bienestar de los españoles y el engrandecimiento de la economía española.

LOS SOCIALISTAS DE CASTELLÓN

El otro día me encontré a dos campesinos, antiguos socialistas y vecinos de uno de los pueblos de esta provincia, con quienes no tenía ocasión de hablar desde hacía tiempo. En nuestra conversación mostraron un gran afecto hacia la Unión Soviética y declararon que en su pueblo las simpatías hacia la U.R.S.S. y hacia nuestras ideas son mayores de día en día.

"Buenas palabras y promesas me dijo uno de esos compañeros, pero ayúdame a nido la de la U.R.S.S. y la de los países donde "vosotros" estáis en el Poder. Y esa, yo estoy seguro de que nunca nos faltará".

Afirmándome que así pensaban sus amigos, "los socialistas que de verdad seguían siéndolo", el otro compañero me recordó un caso que yo conocía a medias: el de un dirigente socialista de su pueblo que ante el piquete franquista que le fusiló gritó valientemente: "Muerdo como socialista y vencido de que quedan otros para hacer triunfar mis ideales. Viva Rusia!".

Al hablarles yo de que era preciso unirse y organizarse en un poderoso Frente Nacional Antifranquista, estos compañeros declararon que escuchan "Radio España Independiente", que conocen nuestra política de unidad y que en la cual el pueblo ha expresado su confianza y acuerdo con ella. "Nuestra confianza y acuerdo con ella, de los vecinos de nuestro pueblo, está puesta en el Partido Comunista", dijo uno de ellos.

Esta conversación me ha probado de nuevo cómo penetran nuestras ideas y nuestra política en los trabajadores, los frutos que para la unidad y la lucha contra el franquismo podemos recoger estrechando más y más en todas partes los vínculos políticos con nuestros compañeros de trabajo, con nuestros vecinos, con cuantos nos rodean, es decir, con las masas.

Un corresponsal de la provincia de Castellón.

parto de la tierra. O sea el de repartir sin indemnización a los grandes terratenientes y entregar la tierra a los campesinos y obreros agrícolas que la trabajen, la hagan producir en beneficio propio y de todo el pueblo en beneficio de la economía española para lo cual hay que acabar con la eliminación del poder de los grandes terratenientes y de los grandes capitalistas.

LA PLAZA GRANDE

En Lora del Río (Sevilla), los campesinos franquistas decidieron construir una plaza grande. No era precisamente una plaza más lo que necesitaba el pueblo, pero eso era por lo visto, lo que necesitaban los municipales. En las extrínsecas covachuelas del estraperlo darán razón.

Decidieron, pues, construir una plaza grande. Mejor dicho decidieron que construirían los presos antifranquistas. Trabajo forzado, estraperlo, pago en sangre, negocio redondo.

Allí llevaron pues a la cuerda a los presos con sus picos y palas, con sus pulmones deshechos, con su inabarcable dignidad política. En esos días los presos de Lora aprovechaban todas las ocasiones y pretextos para acercarse a la plaza en ciernes con agua y pan, frutas, con su solidaridad para los presos.

Tomó forma la plaza y los presos fueron a sus penales o a otro trabajo forzado. Entonces ocurrió lo que podían imaginarse los municipales franquistas: podían contarse con los dedos de los más daban un rodeo para pasar por ella. Así protestaba el pueblo de Lora del Río contra el crimen contra la explotación a que se sometían sus presos, contra el terror franquista.

He aquí una forma más a través de la cual el pueblo ha expresado su protesta contra sus verdugos. De estas cosas se pasa a otras más recias, más combatientes. Somos nosotros, los comunistas, los encargados de organizarlo, conseguirlo. Para que España -el campo de batalla- deje de ser lo que es hoy: una cárcel grande.

"Ningún comunista puede olvidar la participación de los campesinos de los millones de obreros agrícolas en la lucha contra el franquismo, sin la alianza de los obreros con los campesinos, es imposible la victoria sobre el régimen franquista".

DOLORES BARRURIL

EN EL XII ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE JOSÉ DÍAZ

Hace once años que murió José Díaz, el forjador, con Dolores Ibárruri, gran Partido Comunista de España. Su vida heroica de luchador revolucionario de temple stalinista de nuestro tiempo, José Díaz, es un ejemplo permanente no sólo para los comunistas sino para todos los trabajadores. Al frente del Partido Comunista José Díaz fue el inspirador y el artífice de las grandes acciones de lucha de nuestro pueblo contra la reacción y el fascismo, por la democracia y la independencia nacional. Educado en el marxismo-leninismo, fiel discípulo de Stalin, enseñó a la clase obrera y al pueblo que para acabar con la miseria que sufrían, para poner fin al atraso que España había que liquidar la dominación de los grandes terratenientes y los grandes capitalistas. José Díaz demostró políticamente al pueblo que sólo por el camino del desarrollo de la revolución democrática, se podrían colocar en la vía de solución los grandes problemas que los gobernantes republicanos y socialistas, traicionando los intereses del pueblo y del país, no habían resuelto después de la derrota de la monarquía: la revolución revolucionaria del problema de la tierra, el mejoramiento general de las condiciones de vida de los trabajadores, la democratización del ejército, la disolución de las fuerzas represivas que habían sido puntales de la monarquía, el problema de las libertades nacionales de Cataluña, Euzkadi y Galicia y la depuración de elementos reaccionarios del aparato del Estado. Y fue durante la guerra de liberación que libró nuestro pueblo contra el fascismo y contra la intervención fascista germano-italiana, cuando el Partido Comunista, bajo la dirección de José Díaz y Dolores Ibárruri, por su política, por su batallar incansable logró en no pequeña parte convertir en realidad las aspiraciones del pueblo, el que por primera vez, conoció, en forma material, lo que era una verdadera democracia. Recordar a José Díaz, aprender de su vida y de su obra, de sus enseñanzas, es para nosotros una permanente obligación. Nunca recordaremos bastante, por las lecciones que encierra, que después del movimiento revolucionario de octubre de 1934, cuando la brutal represión de las fuerzas reaccionarias se ensañaba sobre el Partido Comunista y contra los trabajadores socialistas y cegetistas, José Díaz y Dolores Ibárruri mostraron al Partido y al pueblo el camino para acabar con la represión, para reconquistar la República de las manos de la reacción y cerrar el paso al fascismo, para el restablecimiento y consolidación de las libertades democráticas. Era el camino de la unidad de la clase obrera y de la unidad de todas las fuerzas democráticas y populares. Esta unidad, merced a la clarividencia política señalada por José Díaz y Dolores Ibárruri, fue plasmada en el Frente Popular, que consiguió el triunfo clamoroso en las elecciones de febrero de 1936 y preparó las condiciones políticas para la heroica resistencia del pueblo en los 32 meses de guerra. La confianza ilimitada en el pueblo, ese rasgo tan característico y aleccionador del gran Stalin, iluminaba la seguridad en el triunfo, la orientación y la actividad política de José Díaz y la proyectaba con fuerza arrolladora en el trabajo del Partido. Tener confianza en el pueblo, hacer todos los esfuerzos por unirlo en la lucha, preparar para las grandes batallas por su liberación, orientarlo justamente poniendo por brújula el marxismo-leninismo-stalinismo, es un legado impercedero de José Díaz.

Después de la muerte de José Díaz, bajo la dirección de la camarada Dolores Ibárruri, el Partido, en todas las circunstancias, sin arredrarse por las tormentas más crueles de la represión y del terror fascista, ha mantenido bien altas las banderas de la lucha por las libertades democráticas y la independencia nacional, llamando al pueblo y a todos los patriotas a unirse en un amplio Frente Nacional Antifranquista y prepararse y organizar sus fuerzas para acabar con el poder de la oligarquía financiera y su instrumento Franco, para salvar España del vasallaje, de ser lanzada a la guerra y para restablecer la democracia en nuestro país. Bajo la dirección firme y clarividente de la camarada Dolores Ibárruri el Partido continúa la lucha por el camino trazado por José Díaz, refuerza sus filas, vela por su unidad, se esfuerza por fortalecer su educación teórica y estar bien preparado políticamente y mantiene un amor infinito a la Unión Soviética, una fidelidad quebrantable a la grandiosa obra del

En estas últimas semanas los verdugos franquistas han intensificado bárbaramente el terror fascista y la represión. Fuellamientos en Barcelona, en Granada y en Sevilla. Un Tribunal Militar de Barcelona condena a penas monstruosas, sin poderles acusar de delito alguno, a militantes de las Juventudes Socialistas Unificadas y a otros antifranquistas. Los chacales franquistas han realizado millares de detenciones en Barcelona, en Madrid, en Vizcaya, en Sevilla y en otras provincias. En las Comisarias son torturados salvajemente muchos camaradas nuestros y trabajadores socialistas y cenetistas, produciendo los sicarios felangistas con sus apaleamientos brutales la muerte de algunos de ellos, centenares de antifranquistas que se hallaban en libertad vigilada han sido arrancados de sus hogares y torturados y nuevamente encarcelados. Gregorio López Raimundo ha sido encerrado en una celda de castigo en la prisión provincial de Madrid. Esta agudización desenrenada del terror y de la represión franquista tiende a frenar el enorme descontento de la clase obrera, de las masas campesinas y de todo el pueblo contra el empeoramiento constante de sus ya miserables condiciones de vida, contra la incesante carestía de la vida, contra los estragos que produce el aumento de la hambre que padecen millones de trabajadores.

Los verdugos franquistas pretenden ahogar en sangre la creciente indignación de todos los patriotas que quieren ver convertida España en una colonia y ocupada por los yanquis. Para contrarrestar la enorme oposición y la resistencia que existe en los españoles a ser enrolados y enviados como mercenarios a morir en Corea, al servicio y en beneficio de los imperialistas yanquis, los franquistas redoblan el terror y lo utilizan como un arma de preparación de guerra. Los vendepatrias franquistas sienten arder la llama patriótica de una acerada resistencia que toma cuerpo y se desarrolla en el pueblo y que amenaza en convertirse en pavesas sus planes de hacer de nuestro país una base de agresión de los imperialistas americanos. Denunciamos estos nuevos crímenes del franquismo que pretende prolongar su dominación fascista a costa de ríos de sangre, sembrando el luto y el dolor en millares de hogares a los que les falta el pan y la alegría y de los que

inmortal Stalin, teniendo por guía y modelo al glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética. En las duras y difíciles condiciones de la lucha en que nos desenvolvemos, el Partido Comunista, bajo la dirección de la camarada Dolores Ibárruri, es la esperanza fundada del pueblo. En el Partido tienen puestas sus miradas los patriotas que lo ven más cada día como el campeón de la causa de la liberación de España.

El Partido Comunista, orienta sin descanso a la clase obrera y al pueblo por el camino que le conducirá a la victoria de la causa de la paz, de la democracia y de la independencia nacional, por el camino luminoso del socialismo. La garantía de esta victoria está en la unidad de la clase obrera y del pueblo, en la lucha unida de todos los explotados y oprimidos dirigidos por el gran Partido que tiene a su cabeza a la figura cumbre de la liberación del pueblo, al jefe de todos los comunistas, la camarada Dolores Ibárruri.

UNA NUEVA OLA DE TERROR DESATADA POR LOS FRANQUISTAS

arranca a los seres más queridos para sepultarlos en cárceles y presidios. Al denunciarlos nos dirigimos a todos los hombres y mujeres de corazón y de sentimientos humanos para que eleven su voz contra tanto crimen, contra las torturas bestiales a que son sometidos los antifranquistas. Y nos dirigimos a todos los demócratas y amigos del pueblo español en todos los países para que hagan sentir su más viva protesta y con su acción hagan retroceder a los asesinos franquistas. Nos dirigimos a todos los españoles que aborrecen y condenan en lo más íntimo de su ser la represión sangrienta del franquismo, para que exijan LA AMNISTIA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES, para que se abran las puertas de las cárceles y presidios donde millares de hombres y mujeres están encerrados desde hace más de catorce años por haber defendido y por mantenerse firmes en la defensa de la República y la independencia nacional, por haber luchado y continuar firmes en la lucha por la democracia y por una vida mejor y más humana para todos los explotados y oprimidos.

¡AMNISTIA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES!

NUESTRO EJEMPLO

Los obreros que trabajamos en la empresa B... X. tuvimos que imponer nuestra fuerza unida para que nos abonara la llamada paga extraordinaria. Nombramos una comisión de los obreros de la empresa y obligamos al enlace sindical a venir con nosotros a discutir con la dirección de la empresa. La dirección se negó a hacer efectiva dicha paga. Inmediatamente hicimos un pliego exigiendo de el que se nos pagase y diciéndole nuevamente a la dirección de la empresa que al final de la semana no nos pagaban nos declararíamos en huelga. El pliego fue firmado por todos los obreros. El ambiente para ir a la huelga era formidable. Al ver cómo estábamos decididos, el sábado de la misma semana la dirección nos pagó de una vez la paga extraordinaria.

Si no hacemos esto no nos pagan. Por eso en las conversaciones que tenemos los obreros en los diferentes talleres de la empresa, todos coincidimos en que si queremos ganar algo más tenemos que conquistarla con nuestra lucha unida. El corresponsal de la empresa B... X. Barcelona.

SOBRE ALGUNOS ASPECTOS DEL TRABAJO DE LOS INSTRUCTORES DEL PARTIDO

En condiciones de clandestinidad como las presentes, en que la dirección del Partido no puede ponerse en contacto directo y personal con las organizaciones de base, el papel de los instructores que realizan ese contacto adquiere una importancia extraordinaria. Ellos transmiten las opiniones y los juicios políticos de los órganos de dirección, a la vez que se hacen cargo de cuál es la situación de la organización que visitan y cómo aplica la política del Partido. Ellos se ven obligados a tomar en no pocos casos iniciativas políticas, a dar consejos bajo su propia responsabilidad sobre problemas complicados. La formación y desarrollo político e ideológico de dichos instructores debe ser, teniendo en cuenta la importancia de su papel, una ocupación permanente de los órganos de dirección del Partido. Solamente si la atención a la preparación de los instructores está a la altura debida, puede evitarse que la labor de éstos se impregne de mecanicismo, e incluso deforme en determinados casos la actividad del Partido.

El instructor debe ser ante todo un hombre político, sensible, un hombre que esté en condiciones de hacerse cargo de los problemas que existen en una organización dada del Partido, de preocuparse atentamente por el desarrollo de la vida política de dicha organización, un hombre que se interese por los cuadros. El instructor debe prestar una especial atención a comprobar en cada lugar si la organización del Partido está o no, ligada a las masas, y debe ser capaz de ayudarla en caso necesario a encontrar la forma de ligarse con ellas; esto es capital, ya que como nos enseñan nuestros grandes maestros, Lenin y Stalin, la fuerza y la invencibilidad del Partido residen en sus lazos irrompibles con las masas populares.

Desgraciadamente, los instructores del Partido no siempre prestan la atención necesaria a la vida política de las organizaciones con las que están en contacto, a su ligazón con las masas. Tenemos a la vista un ejemplo que queremos comentar, porque es característico. Se trata de un camarada que desempeña su papel de instructor de un Comité Regional con gran abnegación y espíritu de sacrificio. Por razones de seguridad, omitimos toda indicación concreta sobre el lugar y características. Después de visitar una organización local, compuesta por campesinos, envía a sus responsables un informe sobre su misión. Según ese informe en la reunión con los camaradas de dicha organización local se han examinado ampliamente los problemas de organización; las características de algunos camaradas; las medidas de seguridad y otros problemas de carácter técnico. Esto constituye la discusión habida. Solamente hacia el fin de la reunión ha comprobado que la escucha de *Radio España Independiente* está muy extendida en toda esa zona, aunque no se ve que se haya esforzado por recoger ninguna opinión concreta sobre las emisiones, ninguna iniciativa o sugerencia en torno a ellas. Y ya al terminar su informe, en la despedida, manifiesta:

"Al pedir información del ambiente que hay entre las masas me encuentro que en ese momento existe un enorme descontento en torno a la cuestión de la cosecha de..., a causa de las medidas tomadas por las autoridades franquistas. Les recomiendo que me envíen un amplio informe escrito, a fin de extraer de él materia para la campaña contra el régimen".

Es indudable que los problemas orgánicos son muy importantes y que deben ser examinados por los instructores

con la mayor atención; no se trata de subestimarlos. Pero la cuestión de saber en qué forma se manifiesta la política de opresión del franquismo en el campo y cómo reaccionan las masas campesinas contra tal política, para poder establecer justamente la orientación que deba tomar la labor de la organización local del Partido entre aquellas, habría debido ser la principal cuestión a debatir en la reunión de que se informa. Sobre todo existiendo en ese momento un conflicto agudo en torno a la cosecha, habiendo una gran excitación entre los campesinos, propicia a desarrollar bien una acción de resistencia de las masas campesinas, o cuando menos, una labor de denuncia y desenmascaramiento de la política del régimen franquista. Puesto que, incluso allí donde la organización del Partido es débil para proponerse encabezar una acción de resistencia de las masas, tales conflictos entre éstas y el régimen, deben ser utilizados por lo menos para una labor de esclarecimiento político.

Es evidente que el instructor ha cometido aquí un error, error que puede tener consecuencias peligrosas, ya que si el instructor no discute con dicha organización local el problema creado en torno a la cosecha, si no estudia con los camaradas cómo defender en este caso los intereses de las masas y combatir al régimen, cómo atraer la simpatía de los campesinos hacia el Partido y su política; si el instructor que ha discutido con ellos durante horas de problemas de carácter orgánico interno, no aborda el de la cosecha más que al final, y de pasada, limitándose a pedir que le envíen una información por escrito, da una imagen falsa a los camaradas de esa organización sobre lo que es el Partido.

¿En qué consiste esa imagen falsa? En que los camaradas, bajo la influencia de un tal ejemplo pueden terminar concibiendo el Partido, no como la vanguardia de la clase obrera y de las masas trabajadoras, que existe para defender a éstas y para liberarlas de la explotación, sino como una secta que se desarrolla al margen de las masas y de sus problemas vivos y acuciantes, una secta que se cuida tan sólo de las cuestiones internas orgánicas y en consecuencia eso puede conducir a que la organización no se desarrolle, no se enraíce entre las masas, arrastre una vida lánguida y no juegue el papel dirigente que le corresponde. Para que se produzca esta grave deformación, puede bastar que los camaradas que forman una organización local, vean que quienes ante ellos representan la dirección del Partido y de quienes reciben inspiración y ejemplo, no incluyen los problemas políticos y los problemas de las masas en el orden del día, y que cargan siempre sobre los problemas de carácter orgánico. Es muy fácil que ellos se inclinen a marchar por el mismo camino, y en este orden el ejemplo que citamos no es un caso aislado.

Los órganos dirigentes del Partido, del Comité Central hacia abajo, tienen que prestar una mayor atención al mejoramiento de la labor de los instructores. El instructor, repetimos, debe ser ante todo un hombre político, un hombre que se esfuerza por estudiar el marxismo-leninismo, por conocer qué es el Partido, y por asimilar su línea política. El instructor debe acostumbrarse a valorar cada uno de los problemas de las masas desde el punto de vista político, y enseñar a las organizaciones del Partido a valorarlos. El instructor debe tener siempre en cuenta que el

Partido es fuerte en la medida en que sabe ligarse con las masas, en defensa de sus intereses, y aprovechar todas las oportunidades para mostrar ante la vista de ellas la íntima conexión entre sus intereses y los objetivos políticos por los que lucha el Partido.

Hay que asegurar la vida política de las organizaciones del Partido. Esto significa, no solamente organizar la discusión y el estudio en ellas de la línea política general del Partido y de sus principios, sino de la aplicación de éstos a los problemas de la actividad cotidiana con las masas. Y para lograr esto hay que conseguir que nuestros instructores discutan con los responsables de las organizaciones los problemas de las masas, los conflictos que se presentan ante éstas, y se esfuerzen por iluminar la significación de esos conflictos a la luz de la política y los principios del Partido, mandando a nuestras organizaciones para que puedan jugar su papel de dirigente político de las masas.

El Partido Comunista es el Partido revolucionario del proletariado que aspira a transformar la sociedad, a abajo arriba, liquidando el sistema capitalista y edificando una sociedad socialista. Tanto para llegar a realizar estos fines, como para los más inmediatos del derrumbamiento del franquismo, el Partido necesita conquistar el apoyo de las grandes masas populares; sin ese apoyo el Partido no podría ir hacia adelante.

Aquellos camaradas que en su trabajo cotidiano no se desvelan permanentemente por ganar a las masas, por conquistar el apoyo activo de éstas por nuestra justa política, son camaradas que pierden de vista las perspectivas revolucionarias y la misión histórica del Partido, camaradas que se dejan ganar por la rutina y el estancamiento.

El trabajo de los instructores, y general las cuestiones de la ayuda de los órganos de dirección a las organizaciones del Partido, tienen tanta importancia que justifican el volver sobre estos problemas en próximos números.

"Los comunistas deben trabajar allí donde estén las masas, en las fábricas, en las minas, en los talleres, en el campo, en los sindicatos, en las organizaciones deportivas o culturales, en las cooperativas, en las hermandades."

La experiencia nos ha demostrado que allí donde se han hecho esfuerzos en la aplicación correcta de la línea del Partido, en lo que concierne al trabajo entre las masas, aunque éstas se encuentren afiliadas forzosamente a las organizaciones dirigidas por los falangistas, como ha ocurrido en Barcelona, los éxitos en el trabajo del Partido se dejan sentir.

La experiencia de Barcelona nos enseña y aconseja la necesidad de estrechar más aún la ligazón con las masas, en fábricas y otros lugares de trabajo, para desenmascarar la demagogia franquista, para desarrollar la conciencia política de los trabajadores, para llevar nuestra política y nuestras consignas a los trabajadores y para que sean éstos los que tomen en sus propias manos la defensa de sus intereses, uniendo sus fuerzas y preparando nuevas luchas".

DOLORES IBARRURI

(Por la paz, la independencia nacional y la democracia).

ALOS DOS AÑOS DE LAS GRANDES JORNADAS DE BARCELONA

...caba de cumplirse el segundo aniversario de las grandes luchas de Barcelona. Iniciadas en los últimos días de febrero de 1951 con una vigorosa protesta estudiantil y popular contra la subida de las tarifas del transporte -gota de agua que hizo desbordar la cubera del pueblo- muy pronto se convirtieron en impresionantes acciones de masas contra el régimen franquista secundadas o apoyadas de una manera o de otra por toda la población de la ciudad. Estas magníficas jornadas culminaron en la formidable huelga general del 12 de marzo. Las industrias fueron paralizadas, comercios, oficinas y espectáculos cerraron sus puertas, las comunicaciones telefónicas quedaron interrumpidas. La clase obrera y las masas se hicieron prácticamente dueñas de la calle. Por el centro de Barcelona desfilaron imponentes manifestaciones que se dirigieron a los centros más importantes del régimen en la ciudad -Gobierno Civil, Ayuntamiento, Sindicatos falangistas, etc.- y ante ellos gritaron su odio al franquismo, sus ansias de libertad y de pan y aquellas palabras que se están transformando en consigna de la Patria: ¡Fuera de España los yanquis!

Estas grandes acciones no surgieron por generación espontánea. Fueron el fruto del trabajo paciente de los heróicos esfuerzos realizados durante años por el P.S.U., por el Partido de los comunistas catalanes para dar a la clase obrera y al pueblo conciencia de su fuerza, para orientarlos políticamente y organizar a los trabajadores. En la preparación de estas jornadas y en la calle el papel dirigente de los comunistas catalanes -recuérdese entre otros hechos que fué el P.S.U. quien llamó a la población al boicot contra los tranvías y a la gran huelga general- quedó de manifiesto de manera contundente, inequívoca.

Las formidables luchas de Barcelona asestaron un fortísimo golpe al régimen, enardecieron a todo el pueblo español y abrieron el camino a las importantes huelgas y manifestaciones realizadas más tarde en Euzkadi, Navarra y Madrid. Todo ello probó rotundamente que nuestra clase obrera y nuestro pueblo están dispuestos a liberarse y salvar a España. Dándonos la razón a los comunistas y deshaciendo las interesadas afirmaciones hechas por cuantos desde el campo republicano español sirven la política pro-franquista de los imperialistas yanquis, el ejemplo de Barcelona y los demás que le sucedieron demostraron que bajo el franquismo es posible luchar y que para luchar el pueblo debe estar unido. Y si en las grandes acciones de Cataluña no pudieron ser alcanzados un grado mayor de organización y objetivos más elevados, el no se extendieron a todo el país, la responsabilidad de ello, como señaló oportunamente la camarada Dolores Ibárruri "recae fundamentalmente sobre los dirigentes socialistas y anarquistas que reiteradamente han negado la posibilidad de lucha y que desarrollan sistemáticamente una política anticomunista de división y rechazan todas las proposiciones de unidad de los comunistas para la organización de la resistencia al franquismo".

Con qué fuerza proclamaron las gloriosas jornadas de Barcelona que los trabajadores y el pueblo quieren la unidad porque en ella ven la multiplicación de su fuerza, la garantía de la victoria! Ahí, en esas masas que se alzaban de la calle, en esos obreros comunistas y anarquistas, en esos hombres de la clase media y de la pequeña

burguesía nacionalista que se manifestaban juntos estaba un anticipo, una imagen primaria del Frente Nacional Antifranquista que los comunistas propugnamos. Barcelona probó que la constitución de ese gran frente es posible. Euzkadi, Navarra y Madrid lo confirmaron.

Barcelona reiteró que la fuerza principal y dirigente del pueblo es la clase obrera, que en ella está la columna vertebral del Frente Nacional Antifranquista. Cuando desde las puertas de las fábricas la clase obrera echó a andar, movilizó y unió a todo el pueblo tras ella, puso en pie de lucha a las más amplias masas. Sólo en torno a ella todo el pueblo y todos los patriotas, cualesquiera que sean sus opiniones y tendencias -que todos tienen un sitio en el frente de la Patria- podrán liberarse de la opresión, del vasallaje al extranjero y de la guerra.

Dos años después de las inolvidables jornadas de Barcelona la necesidad de llegar a la constitución de ese gran Frente Nacional Antifranquista es más imperiosa que nunca. Los acuerdos militares entre la Casa Blanca y El Pardo, en trance de firma, agudizan extraordinariamente los peligros para España y sus hijos. Intentando salvar al franquismo que cruje por los cuatro costados los imperialistas yanquis y las fuerzas de la reacción española, secundados vergonzosamente por los di-

LOS YANQUIS NO SE SIENTEN SEGUROS EN BARCELONA

Los comisionistas yanquis de la muerte, vestidos de paisano o con uniforme militar, frecuentan mucho Barcelona. Pero se ve a las gentes del pueblo lo comentan, que los yanquis no se sienten seguros por nuestras calles, que algo temen.

Esto lo hemos visto no hace mucho con las extraordinarias medidas de vigilancia de los franquistas en los alrededores del Hotel Ritz -guardia donde se concentran estos sujetos- y por los lugares donde circulan. Gran número de policía armada con fusiles y "rangeros", en camionetas y camiones recorren las calles y se concentran en las inmediaciones del Ritz, cuando funcionarios o militares yanquis vienen a Barcelona de inspección.

Entre las gentes se dice y con razón que los yanquis son odiados por el pueblo, como lo demuestra el que en lugar de encontrar simpatías y buena acogida son protegidos por las bayonetas franquistas.

El ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!, que tan clamorosamente resonó en las calles de Barcelona, en la memorable gesta del 12 de marzo de 1951, no sólo fué un aviso de lo que siente nuestro pueblo, de su voluntad de defender la independencia nacional frente a los vendepatrias franquistas y sus amos yanquis, sino que, como estamos viendo, encarna en las masas del pueblo y enciende el odio sagrado contra los ocupantes yanquis. En las fábricas y talleres, en los comercios y oficinas, en el puerto, los trabajadores repiten el ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS! y maldicen a los que entregan España y a los que tratan de convertirla en una colonia. Con entusiasmo es acogida la propaganda del Partido Socialista Unificado, el Partido de los comunistas catalanes, en la que denuncia los planes criminales de los imperialistas americanos y de los mercenarios yanquis de hacer de nuestro país una base de agresión para la guerra contra la Unión Soviética y los países de democracia popular.

rigentes socialdemócratas, planean evidentes maniobras dirigidas a prolongar la vida del régimen y si ello no es posible a evitar de una forma o de otra, la restauración de la democracia en España. Mas si esto es cierto también lo es que en esta nueva etapa de nuestra lucha, iniciada en Barcelona, las posibilidades para llegar a ese gran Frente unido son cada día más considerables. Nos lo afirman las protestas populares que se suceden, esa mayor confianza del pueblo en sus fuerzas, esos obreros de filiación diversa que se unen en los lugares de trabajo, esos intelectuales que se agrupan, esos patriotas de todas las tendencias que se acercan más y más al pueblo.

Todo, pues, nos alienta y nos estimula a los comunistas en primer lugar pero con nosotros a todos los hombres progresivos de España - a redoblar el esfuerzo por crear lo antes posible el Frente Nacional Antifranquista. He ahí la suma y la necesaria coordinación de energías y recursos que nos permitirá acabar con el franquismo. He ahí el instrumento necesario a todos los españoles verdaderos para rescatar la independencia patria y forjar una España democrática y pacífica. He ahí también la fuerza capaz de evitar que las maniobras reaccionarias que se dibujan frustran los anhelos democráticos de nuestro pueblo.

SIN LUCHA NO NOS HUBIERAN PAGADO

Nuestro pueblo odia a los imperialistas yanquis, porque no quiere ser ni esclavo de los negreros americanos, ni mercenario para ser enviado a morir a Corea.

Corresponsal

Los jefes franquistas se han llenado la boca hablando de la "paga extraordinaria". Pero estos canallas al mismo tiempo les decían a los patronos ricos de Barcelona que fueron a Madrid para ver cómo engañar mejor a los obreros, que se las arreglasen para no pagarla. ¿En cuántas fábricas de Barcelona han tenido los obreros que decidirse a luchar para arrancarla y lograr que se la pagasen? En muchas. Porque los grandes patronos han hecho todo lo posible para no pagarla.

Yo trabajé en una fábrica de Vidrio y si no hubiese sido porque abandonamos el trabajo y exigimos la paga no la cobramos. En un principio, el patrón pretendió darle largas al asunto diciendo que iba a pagarla. Pocos días después se negó a efectuarlo. Ante este hecho nos dispusimos a que nos pagasen y todos los obreros unidos nos fuimos a la calle. Cuando el patrón vio la actitud que habíamos adoptado y nuestra unidad, ante el conflicto que le creábamos dio marcha atrás y nos pagó.

¿Qué nos ha enseñado la lucha que hemos realizado? Nos ha enseñado que si queremos ganar más salario y tener mejores condiciones de vida hay que luchar, pero luchar unidos como nosotros lo hemos hecho.

En la unidad está nuestra fuerza y debemos tenerlo muy presente para prepararnos y unidos obligar a los grandes explotadores a que nos aumenten el salario porque los trabajadores estamos hartos de pasar hambre y de sufrir miseria mientras los bandidos falangistas y otros grandes capitalistas se enriquecen a manos llenas.

El corresponsal de la fábrica de Vidrio X. Barcelona

DUELO EN EL MUNDO POR LA MUERTE DEL GRAN STALIN

En la historia de la humanidad, jamás se ha producido una manifestación de duelo tan profunda, tan emotiva, tan unánime, como la que ha tenido lugar en el mundo entero con motivo de la muerte del camarada Stalin.

He aquí algunos de los hechos más salientes de esta grandiosa manifestación de duelo. Las direcciones de los Partidos Comunistas y Obreros de todo el mundo han enviado telegramas al Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética expresando su infinito dolor y reafirmando su fidelidad inquebrantable a la Unión Soviética y al gran Partido de Lenin y Stalin, modelo y guía para todos los partidos comunistas del mundo. A los funerales del camarada Stalin han asistido numerosos representantes de los países de democracia popular y de los partidos comunistas, entre ellos, los camaradas Chu En-lai, Presidente del Gobierno y Ministro de Relaciones Exteriores de China; Gottwald, Presidente de la República de Checoslovaquia; Bierut, Presidente del Gobierno de Polonia; Georgiu Dej, Presidente del Gobierno de Rumania; Rakosi, Presidente del Gobierno de Hungría; Chervenkov, Presidente del Gobierno de Bulgaria; Togliatti, Secretario General del Partido Comunista italiano; Duclos, Secretario del Partido Comunista francés; Ulbricht, Secretario General del Partido Socialista Unificado de Alemania; Harry Pollitt, Secretario General del Partido Comunista de Inglaterra, etc. Asistió asimismo, el Secretario General del Partido Socialista italiano, Pietro Nenni. El Secretario General de nuestro Partido, camarada Dolores Ibárruri, representaba a los comunistas y a todos los trabajadores españoles en la presidencia de los funerales del gran Stalin.

Los días del 6 al 9 de marzo han sido días de luto nacional, además de la Unión Soviética, en China, Polonia, Checoslovaquia, Hungría, Bulgaria, Rumania, Albania, Mongolia, en la República Democrática Alemana, en Corea, en todos los países del campo socialista. Grandiosas ceremonias necrológicas, sin precedentes por las ingentes masas que en ellas han tomado parte, por el intenso dolor reflejado en millones de rostros, han tenido lugar en Pekín, Varsovia, Praga, Budapest, Sofía, Bucarest, Tirana, Berlín, Pyong Yang, Ulan Bator...

En estos y en otros actos celebrados en más de 2.000 ciudades de China, en infinidad de ciudades y aldeas, en las empresas e instituciones de todo género, los trabajadores de los países de democracia popular, que deben a Stalin y a la U.R.S.S. el vivir libres de la esclavitud capitalista, a la vez que expresaron su inmenso dolor, juraron solemnemente estrechar aun más sus relaciones amistosas con la U.R.S.S. y permanecer fieles a la causa inmortal de Lenin y Stalin. El 9 de marzo, en el momento en que tenían lugar en Moscú las exequias del camarada Stalin, la población de la U.R.S.S., de China, de todos los países de democracia popular, es decir un tercio de la humanidad, cesó durante cinco minutos toda actividad; las fábricas pararon; los vehículos y los transeúntes se inmovilizaron en las calles. Los 800 millones de hombres y mujeres liberados definitivamente de la opresión capitalista rindieron así un postrer homenaje al gran Stalin.

En los países capitalistas, la manifestación de duelo por la muerte del gran Stalin ha revestido una amplitud sin precedente. En Italia, más de 100.000 personas han hecho patente su dolor en Roma, desfilando por la Embajada de la U.R.S.S. En el momento de los funerales

del camarada Stalin, el tránsito por las calles de Roma, Milán y otras ciudades se paralizó durante 10 minutos. En las fábricas, los puertos, las oficinas, etc., los trabajadores cesaron el trabajo durante 20 minutos en señal de luto. En París, miles de delegaciones de trabajadores, de intelectuales, de la juventud, de mujeres, etc., han acudido a la Embajada de la U.R.S.S. para expresar su dolor y afirmar su cariño y solidaridad con el pueblo soviético. En un mitin necrológico organizado por el Partido Comunista francés en el Velódromo de Invierno, cuya cabida es de 50.000 personas, miles de trabajadores no pudieron entrar en el local y asistieron al acto desde la calle. En numerosas fábricas, minas, puertos, tajos, etc., los obreros pararon el trabajo y observaron un minuto de silencio en memoria del camarada Stalin. Miles de trabajadores han dado su adhesión al Partido Comunista francés en la promoción STALIN lanzada por este Partido. Durante tres días, en los cuarteles, barcos y edificios oficiales franceses, las banderas ondearon a media asta en señal de luto por la muerte del gran Stalin. En la India, una enorme multitud se congregó ante la Embajada de la U.R.S.S. en Nueva Delhi para hacer patente su profundo dolor. Los 35.000 obreros textiles de Bombay pararon el trabajo en señal de luto. En Buenos Aires, en Israel, en Chipre, en los puertos y en numerosas fábricas de Orán y Argel, en miles de empresas en todo el mundo, los obreros han cesado asimismo el trabajo. En Londres, en Nueva York, en Bruselas, Atenas, etc., etc. miles y miles de delegaciones se han personado en las representaciones de la U.R.S.S. para expresar las condolencias emocionadas de las masas populares por la muerte del guía de toda la humanidad progresiva, camarada Stalin. Casi todos los gobiernos del mundo han enviado telegramas de pésame al gobierno de la U.R.S.S. Los Parlamentos de la India, de Italia, de Francia, de Bélgica, de Finlandia, del Pakistán y de numerosos otros países han rendido solemnes homenajes a la memoria del camarada Stalin.

La impresionante manifestación de duelo en el mundo entero por la muerte del gran Stalin ha sido una prueba tangible de lo hondo que ha penetrado en el corazón de los pueblos el amor a Stalin, el amor a la U.R.S.S., el amor a la

LLAMAMIENTO A LA OPINION PUBLICA

El día 18 de marzo, se reunió en Viena la Comisión elegida en diciembre por el Congreso de los Pueblos por la Paz para aplicar las decisiones concernientes al Mensaje dirigido por dicho Congreso a los Gobiernos de las Cinco Grandes Potencias. Esta Comisión aprobó un LLAMAMIENTO A LA OPINION PUBLICA, del que son los párrafos siguientes:

De conformidad con el mandato que recibimos, hemos enviado, el día 17 de marzo de 1953, el Mensaje del Congreso de los Pueblos a los gobiernos de las cinco grandes potencias. Les hemos invitado a emprender con urgencia las negociaciones para concluir un pacto de paz...

En todas partes, en Europa como en Asia, las amenazas de guerra son más numerosas y precisas. Al poner en causa ciertos acuerdos concluidos durante y después de la guerra, se alienta a las fuerzas revanchistas, con el riesgo de provocar agresiones. Ante estos hechos, los pueblos comprenden que no se deberían zanjar las diferencias mediante el empleo de la fuerza o por la intimidación; cada vez con más fuerza reclaman el abandono de esos métodos y exigen que se entre en la vía de una ne-

causa del comunismo. Amor que es inmortal, que perdurará de generación en generación, por los siglos y los siglos porque se basa en la obra gigantesca que el camarada Stalin ha realizado bien de toda la humanidad progresiva. Al llorar la muerte del gran Stalin, guía y maestro de todos los trabajadores del mundo, las masas trabajadoras de todos los países han afirmado redoblado vigor su inquebrantable fidelidad a la Unión Soviética, faro señala a todos los oprimidos de la tierra la vía de su liberación, la vía del socialismo.

LA MAS GRANDE AMISTAD

Bajo este título, el camarada Tse-tung, Presidente de la República Popular de China y del P.C. de China, ha escrito un importante artículo en el que... "Nuestra tarea consiste en transformar esta aflicción en fuerza. Guardando sagradamente el recuerdo de nuestro gran maestro, Stalin, el Partido Comunista de China y el pueblo chino, al lado del Partido Comunista de la Unión Soviética y del pueblo soviético, fortalecerán ilimitadamente la amistad nimbada por el nombre de Stalin... El Partido Comunista de la Unión Soviética es el partido educado por Lenin y Stalin, el partido más avanzado, más experimentado y mejor preparado teóricamente del mundo. Este partido ha sido y es el modelo para otros. Seguirá siendo el modelo para nosotros en lo sucesivo. Tenemos profunda convicción de que el Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética y el Gobierno soviético, encabezados por el camarada Khrushchev, podrán sin duda continuar la obra del camarada Stalin, impulsar y desarrollar brillantemente la gran causa del comunismo... Ahora la Unión Soviética ha alcanzado tal poderío, la República Popular China ha obtenido una victoria tan grande, la construcción en los países de democracia popular registra éxitos tan enormes, el movimiento de los pueblos del mundo contra la opresión y la agresión alcanzado tales proporciones y nuestro frente de amistad y cohesión se ha fortalecido hasta un tal grado, que podemos afirmarse con entero fundamento que derrotaremos cualquier agresión imperialista. Todas las viles provocaciones imperialistas terminarán en un fracaso".

gociación que permita llegar a la conclusión de un pacto de paz entre los Cinco Grandes. Todos los problemas en curso serán resueltos mediante esta negociación y este pacto. Pero son los pueblos quienes tienen en primer lugar la responsabilidad de sus destinos. Si quieren evitar la caída de la generación ascendente, los hombres de nuestra época deben ser bastante fuertes para cambiar el curso de los acontecimientos y oponer a la loca carrera hacia la guerra el método de las negociaciones, iniciado por el Congreso de los Pueblos. Allí donde se encuentran, en todos los medios donde viven, en todas las organizaciones donde actúan, crean y bajan, los hombres y mujeres conscientes de su responsabilidad deben unir esfuerzos para obligar a los gobiernos a responder al Llamamiento del Congreso de los Pueblos. El pacto de paz entre los Cinco Grandes puede tener una influencia decisiva para la suerte de la humanidad y será el baluarte a cuyo abrigo crecerán los niños del mundo.